

# Journal du Lot 5c.

ORGANE RÉPUBLICAIN DU DÉPARTEMENT

Paraissant les Mercredi, Vendredi et Dimanche.

### Abonnements

CAHORS ville.....	3 mois	6 mois	1 an
LOT et Départements limitrophes.....	3 fr.	5 fr.	9 fr.
Autres départements.....	3 fr. 50	6 fr.	11 fr.

### Rédaction & Administration

CAHORS. — 1, RUE DES CAPUCINS, 1. — CAHORS

A. COUÉSANT, Directeur | L. BONNET, Rédacteur en chef

L'Agence HAVAS, 8, Place de la Bourse, est seule chargée, à Paris, de recevoir les Annonces pour le Journal.

### Publicité

ANNONCES (la ligne).....	25 cent.
RÉCLAMES.....	50 —

Les Annonces judiciaires et légales peuvent être insérées dans le Journal du Lot pour tout le département.

## Pour ceux qui ne lisent QUE LE DIMANCHE

## LA SEMAINE

### EN FRANCE

A la Ligue de l'Enseignement. — Les Retraites ouvrières.

Le banquet de la Ligue de l'enseignement a fourni au président du Conseil l'occasion de prononcer un discours parsemé de ces mots heureux dont il est coutumier.

Comme lui, nous pensons que l'école laïque est la pierre d'assise de l'édifice républicain, de même que nous sommes de son avis lorsqu'il donne aux instituteurs le conseil de ne pas donner à leur enseignement, le caractère d'une polémique dirigée contre quelqu'un.

Malgré ces pensées libérales, M. Briand a été aussi affirmatif que possible pour signaler et combattre les menées du parti clérical contre l'enseignement laïque.

Il est certain que la République ne peut pas admettre et tolérer, par des ordres venus de l'étranger, un essai d'entraver la fonctionnement de nos écoles. Les évêques, en mettant à l'index certains livres scolaires, se mettent en rébellion contre l'Etat dont ils méconnaissent les droits.

Ces ouvrages, autorisés par le ministre de l'instruction publique, ne renferment rien de contraire aux idées de la morale. Leur crime, aux yeux de l'épiscopat, est de prêcher le dévouement à la République, de semer des idées républicaines.

Les pouvoirs publics sauront défendre l'enseignement laïque ; ils en ont le devoir.

Le Sénat commence jeudi le débat sur la constitution des retraites ouvrières et on peut espérer une solution puisque le projet sort enfin des cartons du Luxembourg, qui rappelait depuis longtemps, à ce propos, le palais de la Belle au Bois-Dormant.

Le travail de la Commission sénatoriale est fort différent du texte voté à la Chambre ; mais il semble avoir un caractère pratique, en cela qu'il fait apparaître la possibilité de trouver les capitaux nécessaires. Là est en réalité le nœud du problème.

La France républicaine doit assurer contre la misère la vieillesse des travailleurs, et personne ne peut douter de cette vérité du moment où l'on pourra se procurer les fonds nécessaires.

Le système indiqué pour atteindre ce résultat indispensable consiste à demander une part contributive aux ouvriers et aux patrons, l'Etat ajoutant une somme forfaitaire de cent millions.

Sauf sur des points de détail, par exemple une différence d'un franc par an dans la petite somme demandée aux ouvriers, le ministre du travail est d'accord avec la Commission. On doit donc croire que le but sera bientôt atteint, car la Chambre aurait tort de ne pas accepter ce que fera le Sénat.

Une fois le principe consacré, le plus difficile sera fait.

### A L'ÉTRANGER

L'empereur Ménélik. — Les armements navals de l'Allemagne.

L'empereur Ménélik ne disparaîtra pas de ce monde sans laisser un grand vide. Il tenait une si énorme place dans les destinées de l'Abyssinie, qu'après lui on peut se demander ce qui arrivera dans cette partie du monde.

On pourrait redouter des complications sérieuses si les diplomates anglais, français et italiens ne se rendaient pas compte des avantages d'une entente en Afrique et des inconvénients d'une lutte. Mais, soit à Londres, soit à Paris, soit à Rome, on paraît animé d'intentions conciliantes, et il faut espérer qu'on se mettra d'accord pour le partage, sinon de l'Abyssinie, du moins de zones d'influence.

Il paraît équitabie que l'action anglaise soit prépondérante dans la partie qui

confine l'Egypte et qui contient le Nil bleu. Les Italiens ont qualité spéciale dans l'hinterland de leur colonie de l'Erythrée. De notre côté, nous avons à faire valoir des droits particuliers autour de Djibouti jusque dans l'intérieur.

En face des races africaines, comme vis-à-vis des Asiatiques, les blancs doivent serrer les coudes. « Soyons, avant tout, Européens », disait Talleyrand.

Il y a un ralentissement marqué dans les armements navals de l'Allemagne, ce que l'on doit constater avec plaisir. Le gouvernement impérial explique cela par les difficultés financières, mais s'il y a un peu de vrai dans la raison donnée, ce n'est pas la vérité entière ; tout porte à croire que Guillaume n'est pas fatigué des embarras d'argent pour motiver un mouvement de recul que son amour propre ne veut pas avouer.

En réalité, le kaiser n'a pas plus envie de faire la guerre avec les Anglais qu'Edouard VII ne souhaite une lutte avec les Allemands. L'oncle et le neveu, qui ne sont pas très bons amis, demeurent pacifiques, et on ne voit pas à Berlin sursauter l'Angleterre de façon à ce qu'une pression de l'opinion britannique amène le conflit.

Guillaume II, tout impulsif qu'il soit dans son langage, sait réfléchir et s'arrêter à temps ; il doit se rendre compte de l'état actuel de l'Europe, qui veut la paix. Comme l'exagération des constructions navales allemandes était un sujet légitime de préoccupation pour nous, l'apaisement de la fièvre germanique à cet égard ne saurait nous déplaire, et on doit l'enregistrer avec satisfaction.

LE FURETEUR.

### OPINIONS

## R. P. et concentration républicaine

Il est une mauvaise manière de servir une réforme : c'est celle qui consiste à fermer les yeux sur ses défauts, sur ses difficultés d'application. Mieux vaut les regarder en face pour y apporter, si possible, le remède.

Partisan de la représentation proportionnelle, je voudrais attirer l'attention sur un reproche que lui adressait, tout récemment, à la Chambre, M. Thierry-Cazes, député du Gers, mais dont M. Thierry-Cazes n'avait pas recherché le correctif, non plus, semble-t-il, qu'il n'en avait aperçu toute la gravité.

Prenons, nous disait-il, un département où 35.000 radicaux et 25.000 socialistes, grâce à la discipline républicaine qu'ils s'imposent au second tour, font triompher, malgré 55.000 conservateurs, quatre députés radicaux et deux députés socialistes. Avec le système proposé par la commission, les conservateurs auraient trois sièges, les radicaux deux, les socialistes un. Ainsi, 55.000 conservateurs auraient trois représentants, et 60.000 radicaux n'en auraient pas davantage.

Plus juste, en tout cas, répondrons-nous, que le système actuel, dans lequel ces 55.000 conservateurs ne sont pas représentés du tout. Sans doute, nous verrions avec regret le parti républicain perdre des sièges dans ce département, mais comme a fort bien répondu M. Alexandre Blanc : « Nous ne nous occupons pas de sièges que nous pouvons perdre, mais de la justice. »

Cherchons un exemple plus typique de ce fait, entrevu par M. Thierry-Cazes, que le système d'Hondt, proposé par la Commission pour le partage des sièges, avantage outre mesure les partis les plus forts, les plus compacts.

Pour pouvoir cinq sièges, à la

Chambre, plusieurs listes sont en présence.

Les conservateurs obtiennent 380.000 voix ;	
les progressistes,	75.000 >
les radicaux,	185.000 >
les socialistes indép.	60.000 >
les socialistes unifiés,	80.000 >

Si nous appliquons le système d'Hondt, les quotients se classent de la façon suivante :

380.000 (conservateurs)	
190.000 (conservateurs)	
185.000 (radicaux)	
126.666 (conservateurs)	
95.000 (conservateurs)	

Quatre sièges sont attribués aux conservateurs, qui ont réuni 380.000 voix, tandis qu'un seul député radical représentera les 400.000 républicains de toutes nuances.

Ici l'injustice est flagrante. Comment y remédier ?

On peut y parvenir, selon nous, de trois façons :

A. — En rendant possible, tout en conservant le système d'Hondt, la « concentration républicaine », et, d'un mot plus général, les alliances entre divers partis, diverses listes.

B. — En adoptant, pour la répartition des sièges, de préférence à la méthode d'Hondt, la méthode des restes.

C. — En combinant la méthode des restes et les alliances.

A. — Avec le système d'Hondt, on peut concevoir qu'en vertu d'une disposition à introduire dans la loi, plusieurs listes se soient entendues pour demander, par acte déposé à la Préfecture avant le scrutin, à temps pour que les électeurs en soient informés avant le vote, que les voix obtenues par elles soient totalisées pour le calcul de la répartition générale des sièges. Dans l'exemple que nous avons pris, si nous supposons une entente de ce genre entre les quatre listes républicaines, deux blocs s'opposeraient l'un à l'autre : le bloc conservateur, fort de 380.000 voix, obtiendrait deux sièges, le bloc républicain, grâce à ses 400.000 voix, en emporterait trois. Une nouvelle application du système d'Hondt répartirait entre les listes républicaines les sièges qui leur auraient été attribués en bloc : il en reviendrait deux aux radicaux, un aux socialistes unifiés.

B. — Dans le système des restes, on divise par le nombre des votants le total des suffrages recueillis par chaque liste, et l'on attribue à chaque liste autant de sièges qu'en indique le quotient de cette division. Les sièges restant à pourvoir sont attribués aux plus forts restes.

Dans le cas que nous étudions, 780.000 suffrages ont été exprimés, ce qui suppose, puisque chaque bulletin portait cinq noms, 156.000 votants.

380.000 : 156.000 = 2. Reste 68.000. Nous aurons deux députés conservateurs.

185.000 : 156.000 = 1. Reste 29.000. Nous aurons un député de la liste radicale.

Aucune autre masse électorale n'est divisible par 156.000 ; les deux sièges vacants vont aux plus forts restes :

Les socialistes unifiés, qui viennent en tête avec 80.000 voix, auront un député ; les progressistes, qui les suivent, avec 75.000 suffrages, en auront un également.

Sont élus, en définitive, deux conservateurs, un radical, un unifié, un progressiste. Ce résultat satisfait mieux que le résultat du système d'Hondt notre désir d'éviter l'écrasement des petits partis. On peut lui reprocher de leur faire la part trop

belle : si les conservateurs, pour 380.000 suffrages, ont deux représentants, les progressistes ne devraient-ils pas se contenter d'avoir, pour 75.000 voix, 2/5 de député, une fraction de député ! On pourrait répondre qu'un député étant « un et indivisible », mieux vaut avantager le faible que le fort. Mais la combinaison du système des restes avec la possibilité des alliances pourrait atténuer sensiblement la portée de cette critique.

C. — Cette combinaison permettrait d'obtenir un système très souple ; donnons-en un unique exemple.

Les listes radicale et socialiste indépendante, dans le cas qui vient de nous occuper, sont convenues que leurs restes seront additionnés pour le calcul de l'attribution des derniers sièges aux plus forts restes. Les 29.000 voix restant à la liste radicale après la division par 156.000, jointes aux 60.000 des socialistes indépendants, assureraient l'élection d'un représentant des listes coalisées, représentant qui serait pris dans la liste des socialistes indépendants.

On pourrait concevoir toute autre combinaison des alliances : alliance des progressistes et des radicaux, des progressistes et des conservateurs, etc. L'alliance ne jouerait, d'ailleurs, que si elle avait pour effet d'avantager les contractants.

Nous verrions à l'un ou l'autre de ces trois systèmes cet avantage qu'ils permettraient à chaque parti d'allier enseignes déployées à la bataille, de n'être pas contraint de présenter en commun avec d'autres partis une liste panachée, au programme forcément vague ou restreint. Chaque parti compterait exactement ses adhérents, mesurerait ses progrès ou ses reculs et l'on n'aurait plus à craindre de voir, l'adoption de la représentation proportionnelle dressant menaçant en face de la majorité républicaine « efflochée », le bloc de tous ceux qu'unirait une seule doctrine : la haine du régime actuel.

Raoul de FÉLICE.

## CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Séance du 4 novembre 1909

PRÉSIDENCE DE M. BRISSON

La Chambre reprend la discussion du projet relatif à la réforme électorale.

M. Jaurès a la parole. Il affirme que la représentation proportionnelle s'étendra d'un mouvement irrésistible à toute la démocratie européenne. Elle fonctionne depuis de longues années déjà en Danemark et en Norvège ; elle est appliquée en Bavière, en Wurtemberg, où existe un parti qui se définit à peu près de la même façon que le parti radical français.

M. Jaurès affirme qu'aux prochaines élections, un fort mouvement se dessinera dans le pays, en faveur de la représentation proportionnelle, et si certains radicaux ne le comprennent pas, il se trouvera dans leurs circonscriptions, d'autres radicaux qui le comprendront.

M. Ferdinand Buisson a la parole. Il déclare que la représentation proportionnelle est une réforme nécessaire.

M. Depasse combat la thèse de M. Buisson.

La suite de la discussion est renvoyée au lendemain.

Et la séance est levée.

Séance du 5 novembre 1909

PRÉSIDENCE DE M. BRISSON

La Chambre reprend la discussion du projet sur la réforme électorale. M. Chénel est partisan de la réforme dont il indique les avantages. M. Pelletan est partisan du scrutin de liste, mais il combat la représentation proportionnelle. La suite de la discussion est renvoyée. Et la séance est levée.

## SENAT

Séance du 4 Novembre 1909

PRÉSIDENCE DE M. ANTONIN DUBOST

M. le Président prononce l'éloge funèbre de M. Piot, sénateur de la Côte-d'Or, décédé.

Le Sénat aborde la discussion du projet des retraites ouvrières.

L'urgence ayant été prononcée à la Chambre, la question doit réglementairement être posée au Sénat. Mais M. Cuvinot, président de la Commission des retraites, il fait remarquer qu'il serait presque impossible d'élaborer en une seule délibération un texte qui ne contienne pas de contradictions.

M. Viviani, ministre du travail, déclare alors que le gouvernement, bien qu'il désire vivement assurer l'adoption la plus rapide possible d'un texte solutionnant la haute question posée devant le Sénat, se rallie à la proposition du président de la Commission des retraites. (Approbation.)

L'urgence n'est pas prononcée.

M. Cuvinot a la parole pour exposer les travaux et études auxquels a donné lieu, dans la Commission qu'il préside, la question des retraites ouvrières. Il reconnaît tout d'abord que la Chambre, dans le vote qu'elle a émis il y a plus de trois ans, presque à l'unanimité, n'a fait que manifester la volonté de la démocratie de réaliser aussitôt que possible une réforme dont tous les vieux travailleurs seront appelés à bénéficier.

Trois systèmes sont en présence : constitution des retraites par l'Etat sans le concours des intéressés ; constitution libre par les intéressés, avec le concours de l'Etat ; constitution obligatoire des retraites par les intéressés patrons et ouvriers, avec le concours de l'Etat. C'est pour ce dernier système que s'est prononcée la Commission sénatoriale.

M. Dreyfus a la parole pour faire connaître l'avis de la Commission des finances.

La loi ne sera applicable qu'après le vote des ressources nécessaires.

La discussion est renvoyée au lendemain.

Et la séance est levée.

Séance du 5 novembre

PRÉSIDENCE DE M. ANTONIN DUBOST

Le Sénat s'occupe du projet sur les retraites ouvrières. M. Lintilhac justifie la réforme.

Le projet donnera satisfaction à la classe ouvrière et marquera dans l'histoire le début d'une date mémorable.

M. Ribot fait entendre diverses critiques.

La suite de la discussion est renvoyée.

Et la séance est levée.

## La Cuisine de la Tsarine

La Tsarine a des goûts simples comme son mari Nicolas II ; mais elle tient à avoir la plus fine cuisine parmi les souverains d'Europe. C'est une cuisine française dans l'ensemble comme dans les détails, et plus d'un Vatel français y a fait une grosse fortune. Les chefs — il y en a deux actuellement — ont des traitements de ministres, sous leurs ordres opèrent des auxiliaires au nombre de quarante-deux, tous grassement appointés, et assistés d'une vingtaine d'aides et d'autant de garçons qui touchent au moins 30 ou 40 roubles par mois.

Les sommeliers sont des personnalités. Ils président aux caves où vingt-cinq mille douzaines de bouteilles des meilleurs crus sont dûment étiquetées et bouchées.

La cuisine impériale coûte des sommes folles, et cependant les deux souverains sont extrêmement sobres.

Le Tzar ne se permet à chaque repas qu'un verre de Bordeaux, à l'occasion une coupe de champagne, rien de plus. Mais il traite largement ses convives et il aime, comme l'Impératrice, le faste de la table.

## INFORMATIONS

### Au Maroc

#### Un nouvel incident

Les courriers arrivant de Fez apprennent qu'un nouvel incident serait arrivé entre Moulaï-Hafid et des Algériens protégés français.

Le cheik d'une tribu algérienne campée près de Fez, ayant refusé de payer les impôts contrairement au traité franco-marocain, Moulaï-Hafid a donné des ordres pour que cette tribu soit immédiatement chassée. Le consul de France à Fez, M. Gaillard, est intervenu, demandant qu'un délai soit accordé à la tribu.

Le litige est considéré comme très grave. Moulaï-Hafid déclare, en effet, que les traités antérieurs ont été abrogés par lui, et qu'il a décidé de passer outre les conventions conclues avec les puissances européennes par les sultans, qui l'ont précédé au trône.

### Espagne et Maroc

#### Hommage aux morts de Melilla

Le Jour des Morts a été célébré avec une touchante solennité. Dimanche, le commandant Bouquero a déposé sur la tombe des soldats morts en combattant une couronne au nom du général Lyauté. Le commandant Bouquero a prononcé ensuite quelques paroles. Le général Marina l'a remercié chaleureusement.

Le commandant était, en outre, porteur d'une lettre du général Lyauté au général Marina, dans laquelle l'officier français fait l'éloge de l'armée espagnole et de sa bravoure.

#### Autour du Parlement

Le groupe républicain antiproporzionaliste s'est réuni et a décidé d'adopter une motion de M. Larquier tendant au renvoi pur et simple à la commission du projet de réforme électorale. M. Malvy, auteur d'une autre motion de renvoi à la commission, mais avec considérants hostiles à la représentation proportionnelle, l'a retirée pour se rallier à celle de M. Larquier. En retirant sa motion, M. Malvy fera une déclaration pour expliquer le sens du renvoi et dire que ceux qui se proposent de le voter veulent se prononcer contre la représentation proportionnelle, tout en laissant la porte ouverte à d'autres systèmes de réforme, tels que le scrutin de liste. Cette tactique n'a pu être définitivement adoptée qu'aujourd'hui, parce qu'il s'était élevé des doutes sur le point de savoir si, réglementairement, on pouvait proposer une motion de renvoi pur et simple.

Le roi de Portugal à Paris

Le roi de Portugal, qui arrivera le 27 novembre, sera notre hôte pendant cinq jours. L'incognito du roi ne sera pas d'une rigueur absolue. Il comportera en effet une série d'entrevues, de réceptions, de promenades dont le programme a été préparé par les chancelleries et arrêté en principe, après avoir été soumis à l'agrément du souverain notre hôte et du président de la République.

Ce programme, qui ne subira probablement pas de modifications dans ses grandes lignes, est le suivant :

Le dimanche 28 novembre, le roi de Portugal et le président de la République échangeront des visites. Le président de la République offrira un dîner suivi d'une soirée théâtrale intime.

Le lundi 29 novembre, excursion du roi à Versailles. Visite du Palais et des Trianons et promenade dans le parc. Le soir, le roi assistera à la représentation de l'Opéra.

Mardi 30 novembre, déjeuner au château de Rambouillet et chasse



# Fermes & Châteaux

Sommaire du N° 50, 1<sup>er</sup> novembre 1909

Couverture : Un beau coup de fusil, en forme cors abattu par le célèbre tireur Walter Winans.

Frontispice : M. le Marquis de l'Aigle en tenue de maître d'équipage.

Au loup, par Cunisset Carnot.

Les jardins de Breteuil, par G. Bellair.

Au concours Hippique de Biarritz.

Les Roses d'automne, par J. C. N. Forestier.

Au tir aux pigeons de Royan.

La Foulque, ses mœurs, sa chasse.

Le Ruscus.

Le Sa on et son Ameublement.

Au concours Hippique de Saint-Sébastien.

Hi-toire du docteur de Bordeaux.

Une école de fermes à Paris. Paul Lacours.

Bloc Notes de Fermes et Châteaux.

La Botterave et le sucre. A. Thoraille.

Le Rale d'eau.

Jeunes ou vieilles perdrix. G. Clairay.

La Vie pratique.

# femina

Sommaire du N° 211 du 1<sup>er</sup> Novembre

Couverture : Deux étoiles de treize ans.

Frontispice : S. M. la Reine Marguerite.

Une suffragette chez M. Briand. Hélène Avril.

Parichika au pays de Chiquito.

Sur les Links de Chantilly et de Fontainebleau.

Propos de Toussaint. Marcel Prévost.

L'Enfant du Théâtre. J. Catulle Mendès.

Impressions Musicales en voyage. Reynaldo Hahn.

Les filles de feu. Daniel Lesueur.

Aux matinées pour la Jeunesse.

Les amis de Fontainebleau se promènent.

Madame Jean Dornas, prêtresse du Soubvenir.

Sa mode sur la Scène.

La mode et les modes.

Receptions : La Comtesse M. de Noailles.

Les livres du mois. H. Duval nois.

Le médecin aveugle. G. de Peyrebrune.

Les Bavardages de Franceise.

Une villegature de demain.

Le Bloc-notes de Femina.

Pour les mains soignées.

Un grand mariage à Tananarive.

Une vraie jeune fille. Roman inédit de M. Vaucaire et Marcel Leguet.

## Arrondissement de Cahors

**Catus**  
Erratum. — Dans l'article Décente qui a paru vendredi à la chronique de Catus, lire au 5<sup>o</sup> paragraphe: « mon honorable contradicteur », etc., etc.

**Caillac**  
Le parti républicain de Caillac, réuni en comité au nombre de 70 de ses membres, après avoir entendu M. Faure, décide d'adresser à M. de Monzie, à l'occasion de l'élection législative du 7 novembre, l'expression de son entière confiance et de son complet dévouement. Il acclame sa candidature et invite tous les électeurs républicains à lui donner leur concours.

Pour le Comité :  
Le Secrétaire Général,  
BOSC.

**Saint-Martin-Labouval**  
Fête patronale. — Voici le programme de la fête :

Samedi 13 novembre. — A sept heures du matin, salves d'artillerie, arrivée de la musique, tour de ville ; à huit heures et demie, habada M. le maire et à la municipalité ; à onze heures, retraite aux flambeaux.

Dimanche 14 novembre. — A sept heures du matin, réveil en fanfare ; à huit heures, tour de ville ; à dix heures, tour de ville avec toute la jeunesse ; à onze heures et demie, banquet populaire ; à midi, distribution des bouquets et des gâteaux ; à trois heures et demie, grand bal de jour sur un vaste plancher riche-ment décoré ; à sept heures, grande illumination générale ; à huit heures un quart, tour de ville en musique, annonçant l'ouverture du départ du feu ; à huit heures et demie précises, départ du feu, exécuté par Filières Romain ; embrasement de la montagne ; à neuf heures un quart, grande retraite aux flambeaux, avec les concours des jeunes enfants ; à neuf heures trois quarts, habada l'arbre de la liberté ; à dix heures, grand bal de nuit, bataille de confetti.

Lundi 15 novembre. — A sept du matin, réveil traditionnel ; à huit heures, tour de ville et puis visite aux Toulzaniens ; à midi, banquet gracieux ; à une heure et demie du soir, course aux coqueux pour les jeunes enfants ; à deux heures, course de bicyclette régionale et locale, avec prix importants.

Les deux premiers prix de la course régionale sont offerts par M. Larroque (cycles).

Pour avoir droit à l'entrée se faire inscrire à M. Filières Romain chargé de la direction, en joignant à la demande la somme d'un franc pour la régionale et de 0 fr. 50 pour la locale.

A trois heures, départ du ballon l'Avant-Saint-Martinois ; à trois heures et demie, bal de jour ; à sept heures, illumination générale ; à huit heures, tour de ville ; à huit heures un quart, bal jusqu'à minuit.

## Arrondissement de Figeac

**Puybrun**  
Nos écoles. — Malgré la campagne acharnée menée contre notre école laïque, la rentrée a été satisfaisante. Cependant nos cléricaux n'ont reculé devant rien pour la ruiner, employant tour à tour : menaces, pressions violentes, promesses, subsides à titre d'aumône, rien ne leur a coûté pour arriver à leur fin ; allant jusqu'à promettre à des braves gens sèches et malades, que s'ils en voyaient leurs enfants à l'école de nos détroqués ils ne manqueraient de rien dans leur maladie. Ils n'avaient pas habitude ces braves gens à tant de générosité.

A son tour notre ami M. Casimir qui, lors de son arrivée dans notre commune observait une certaine correction, montre le bout de l'oreille et tonne contre l'école sans Dieu et ses mauvais livres, se conformant d'ailleurs aux ordres de notre bouillant évêque.

Tous ces gens-là, depuis qu'on leur a supprimé la manne concordataire se sont aperçus soudainement du danger que faisait courir à nos enfants l'enseignement laïque donné par nos excellents maîtres et maîtresses.

Un Casimir batailleur et combatif n'est pas fait pour nous déplaire ; les moines ligues et politiques nous ont conduits à la séparation à laquelle personne ne pensait. Nos Casimirs batailleurs s'acharnaient contre nos écoles laïques nous conduisant à n'en pas douter au monopole de l'enseignement par l'Etat qui ralliera bientôt tous les suffrages des vrais Républicains.

**Un ami de l'école laïque**  
**Saint-Pardoux**  
Election du maire et de l'adjoint. — Dimanche dernier, les membres du conseil municipal de notre commune étaient convoqués à l'effet de procéder à l'élection de la municipalité.

M. Lacarriere a été réélu maire et M. Bouscarre adjoint.

La municipalité reste radicale.

**Aynac**  
Chers lecteurs,  
Je vous avais souvent parlé de notre conseil municipal, comme d'un conseil extrêmement réactionnaire absolument incapable. Je viens aujourd'hui vous en donner une preuve.

Dans sa dernière séance le comité républicain a émis un vœu tendant à ce que la ligne de tramway Saint-Céré-Figeac pas-sant par Leyme et Assier pas-sât par Aynac.

Il est adressé à Monsieur le Préfet une pétition ainsi libellée : « Voyant l'incurie et l'incapacité du conseil municipal, etc., etc. »

Un certain membre du comité, non des moins influents, s'armant d'un peu de toupet — et d'une canne, est allé la promener dans les villages pour recueillir des signatures et l'a présentée à un certain nombre de conseillers qui l'ont lu et signée sans aucune observation.

Pauvres diables ! Ils ont signé leur condamnation sans broncher.

Pauvres écoles ! Ils ne pourraient-je pas dire encore une fois avec raison que ces Messieurs ne sont pas des plus malins !

DURAPIAT.

**Saint-Céré**  
A M. Faure, directeur de « l'Evail ».  
Si j'avais pu croire un instant que ma réponse à vos attaques venimeuses vous laisserait indifférent, la véritable bordée d'injures, que vous m'envoyez les qualificatifs et les accusations grotesques dont vous me gratifiez dans les colonnes de votre grand Journal l'Evail, suffirait amplement pour me convaincre que j'ai visé juste, et qu'il était utile de vous arracher le masque qui aurait pu tromper peut-être encore quelques rares républicains. Sans prêter plus d'attention qu'il ne faut à vos appréciations déshabillées et grossières sur ma personne, je poursuivrai pour nos amis radicaux, pour tous ceux qui ne peuvent vous connaître comme nous vous connaissons ici, l'œuvre d'assainissement républicain que j'ai entreprise en dévalant jusqu'au bout votre moralité politique et vos hypocrisies.

Et d'abord Monsieur Faure, laissez moi vous dire qu'une des choses les plus réjouissantes que l'on trouve dans vos articles de l'Evail, c'est que vous vous vantiez en votre qualité de président du Comité des tramways, président et pipelet à la fois, on pourrait dire de m'avoir fait marcher à cours de pied dans le bas des reins — (sic). — Cela dé passe, quand on vous connaît surtout, les bornes de l'impudence la plus extravagante, cela passe toute imagination.

Comment imprudent, inconscient que vous êtes, vous osez parler de coups de pied, vous, qui en avez reçu toute votre vie sans même pouvoir les rendre, vous. L'homme à l'échine si souple qu'elle semble avoir été faite tout exprès pour recevoir les coups, vous vous vantez de nous avoir donné des coups de pied ?

Mais puisque vous paraissez avoir si mauvaise mémoire pour vous-même, je vais tâcher de rappeler vos souvenirs.

Pour commencer d'abord, c'est un de ces formidables coups de pied bien appliqués, auxquels vous faites allusion, qui vous envoie à Saint-Céré. Après les hypocrites courbettes que vous venez de faire à MM. Vival et de Vernain, on vous nomme instituteur primaire à Bretenoux, vous vous réjouissez déjà, Mais vous comptez sans les autres, malheureusement votre réputation d'homme brouillon et de faux républicain vous avait devancés ; le Conseil municipal de Bretenoux alors présidé par mon honorable collègue et ami Boyer, menace de démissionner en bloc, si l'arrêté qui vous a nommé n'est pas immédiatement rapporté, et l'administration qui a dû déjà sévir contre vous à Figeac, et qui vous a suspendu de vos fonctions pendant de longs mois, fatiguée de vous balotter, vous expédie à Saint-Céré où vos grandes capacités ne vous ont permis d'avoir que la dernière classe, celle des touts petits.

Depuis lors M. Faure, nous avons tous suivi à Saint-Céré et non sans une réelle

## Arrondissement de Gourdon

**Gourdon**  
Rechargements cylindres. — Opérations probables du lundi 8 au samedi 13 novembre 1909 :

Remplacement de matériaux et cylindrage sur :

1<sup>o</sup> La route nationale n° 20, de Paris à Toulouse, entre 1 k. et 2 k. aux abords de Cressensac ;

2<sup>o</sup> Le chemin de grande communication n° 14, de Marciac à Cressensac par Gramat, entre 55 k. et 56 k. 400 à Lagarrigue.

**Souillac**  
Touring-Club. — Nous apprenons avec plaisir que, dans sa séance du 26 octobre, le Conseil d'administration du T. C. F. a décerné à M. Hébrard, le diplôme d'honneur de « bon hôtelier » et une médaille d'argent pour la tenue irréprochable du Modern Hôtel. Nos félicitations.

**Bétaillé**  
Coups et blessures. — Dans l'après-midi de mercredi dernier 3 courant, à la suite d'une discussion des plus futiles, le sieur M..., cultivateur au village de Montou, a roué de coups Mme C..., du même village.

L'état de Mme C..., est très grave. Le Dr Mézard, a été appelé en toute hâte, plainte a été déposée par M. le Parquet et à la gendarmerie.

## Bibliographie

Dans le dernier numéro du Journal de l'Université des Anales, sont reproduites les belles conférences de MM. Georges Cain, Augé de Lassus, Frédéric Masson, Marc Varenne, Funck-Brentano, Gustave Geffroy et Henry Roujon.

D'ailleurs, les conférences vont reprendre dans quelques jours, à l'Université de la rue Saint-Georges. Le programme de cette année est superbe. Toutes, elles paraîtront dans le journal.

En vente partout : 60 centimes.

# Almanach de la Gazette du village pour 1910

Les Almanachs de la Gazette du village qui ont paru depuis l'année 1900 ont été très appréciés par les lecteurs et leur succès est légitime. Celui de 1910, ne les intéressera pas moins ; car les répétitions indispensables, tout y est nouveau : la série des renseignements et connaissances utiles à la ville comme à la campagne, au cultivateur comme à la ménagère, se continue et on peut affirmer que cette publication est appelée à former par la suite, la plus intéressante des encyclopédies.

Prix de chaque année : 50 centimes franco.

En vente aux bureaux de la « Gazette du village », 26, rue Jacob, Paris (6<sup>e</sup>). Chez tous les libraires et dans toutes les gares.

L'année 1910, sous couverture artistique tirée en couleurs, forme un beau volume de 225 pages illustré de nombreuses figures et de 19 vues d'actualités faites d'après la photographie et ornant les têtes de chapitres.

Librairie HACHETTE et C<sup>o</sup>, 79 boulevard St-Germain, Paris.

# HISTOIRE DE FRANCE

depuis les Origines jusqu'à la Révolution  
PUBLIEE SOUS LA DIRECTION DE M. ERNEST LAUVISSE

Mise en vente du 56<sup>e</sup> fascicule (Tome VIII, 2<sup>e</sup> partie)

**LOUIS XV**  
L'Époque de Madame de Pompadour, de Machault et du duc de Choiseul  
Les dernières années du Règne  
Par M. H. CARRÉ,  
Professeur à l'Université de Poitiers.

Prix du fascicule..... 1 fr. 50

LA NATURE, tenue des sciences et de leurs applications aux Arts et à l'Industrie, Journal hebdomadaire illustré, Masson et C<sup>o</sup>, éditeurs, 120, boulevard Saint-Germain, Paris. — Sommaire du n° 1902, du 6 novembre 1909.

Turbine à vapeur réversible, par A. Troller. — Un service de ferry-boat sur un lac italien, par Daniel Bellet. — Le dragage de l'or en Guyane française, par Albert Bordeaux. — La symbiose des lichens, par Emile Galet. — La cinématographie de l'invisible, par R. Villiers. — L'industrie des outremers, par A. Hébert. — Académie des sciences, séance du 26 octobre 1909, par Ch. de Villedeuil. — Achèvement des travaux du port militaire de Douvres, par R. Bonnin.

Ce numéro contient 21 gravures et un supplément avec le bulletin météorologique de la semaine.

# LA REVUE HEBDOMADAIRE

Sommaire du numéro du 6 novembre

Envoi, sur demande, 8, rue Garancière, Paris, d'un numéro spécimen et du Catalogue des primes de librairie (26 francs de livres par an).

# PARTIE LITTÉRAIRE

Henri Cordier de l'Institut, Peary et Cook. — Professeur Ed. Branly, télégraphie et téléphonie sans fil. — De Larzac de Laborie, Madame de Chateaubriand et ses racontes. — H. G. Wells, Au temps de la comète. Traduit de l'anglais par MM. H. D. Davray et Kozakiewicz (VII). — François de Witt-Geizot, A Wissembourg. — Jean Lionnet, Les Livres — Jean Chantavoine, Chronique musicale.

Les Miettes de la vie. — Les Faits et les idées au jour le jour. — Revue des Revues étrangères. — La Vie mondaine et familiale. — La Vie sportive. — La Vie agricole. — Chronique financière.

# PARTIE ILLUSTRÉE

Deuxième centenaire de la destruction de Port-Royal : Mmede Sévigné, par Nanteuil. — Blaise Pascal (deux portraits). — Catherine de Champaigne à l'âge de dix ans. — Anne d'Autriche, gravure de Morin, d'après Philippe de Champagne. — Louis XIV en 1664, gravure de Nanteuil.

Peary et Cook : Itinéraires du commandant Peary et du docteur Cook, dans leur voyage au pôle Nord.

L'Argentine et la France : Monument du général San Martín, inauguré à Boulogne-sur-Mer, le 24 octobre 1909, en présence des troupes argentines. — Les croiseurs argentines dans le port de Boulogne-sur-Mer. — Le commandant des troupes argentines présentant les armes au général Brun, ministre de la guerre.

Statue : Le monument élevé à Victorien Sardou, à Marly-le-Roi.

L'entrevue de Raccoigni : Vue générale de Raccoigni et du château royal, où eut lieu l'entrevue du 24 octobre 1909, entre le tsar et le roi d'Italie. — Le château de Raccoigni.

Actualités : M. Moret, le nouveau président du Conseil des ministres espagnol. — Le prince Ito, vice-roi de Corée, assassiné par un Coréen, lors de l'arrivée à Kharbin du ministre des finances russes, M. Kokovtsov, le 26 octobre 1909.

L'Espagne au Maroc : Au camp espagnol de Restinga, la messe célébrée le jour de la fête de la Vierge « del Pilar ».

L'instantané, partie illustrée de la Revue hebdomadaire, tire chaque semaine son papier glacé, peut être relié à part à l'in de l'année. Il forme deux volumes de 300 pages.

# Le Linge, les Vêtements, les Chapeaux et les Chaussures

Voici enfin un manuel pratique et complet de l'entretien et des réparations des vêtements et du linge. Toutes les recettes et formules y sont d'une simplicité à la portée de tous, et il y en a plus de mille, classées dans une table alphabétique qui permet, en une seconde, de trouver le renseignement cherché.

Le nettoyage parfait de la soie, des lainages et du drap, du coton et du linge, les procédés faciles pour rendre les étoffes imperméables ou incombustibles, et pour enlever toutes les taches sur tous les tissus tachés d'humidité, d'encre, de fruits, de goudron, de graisse ou d'huile, de rouille de suie, de vin, de peinture, etc., — la

# LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES

Société d'Assurances Mutuelles sur la Vie (entreprise privée assujettie au contrôle de l'Etat) vient de procéder à la répartition de l'Association-Vie 1906.

Les résultats très avantageux qu'a donnés cette première répartition font ressortir un taux de placement qui varie entre 6,37 et 10,55 0/0 par année, suivant l'âge de l'assuré et le mode de versement.

La répartition de l'Association-Décès (exercice 1908) a donné aux ayants-droit des sociétaires décédés environ le double des versements entre-assurés (exactement 1 98 par franc versé). Depuis sa fondation, la Société a déjà procédé à douze répartitions annuelles de l'Association-Décès. Le rendement de ces répartitions a toujours atteint en moyenne le double des versements.

Nombre de sociétaires décédés ..... 5.111  
Cotisations versées par les sociétaires ..... 2.127.508 50  
Somme touchée par les ayants-droit à la répartition ..... 4.231.948 10

A ce jour la Mutuelle de France et des Colonies, compte près de 350.000 adhérents, et le chiffre des souscriptions recueillies dans les branches Vie et Décès dépasse 800 millions de francs.

Rappelons que le but de la Société est de constituer à tous, avec garantie en cas de décès, un capital espèces permettant d'assurer une dot, une rente viagère, par versements depuis 6 francs par mois faits pendant 14 ans seulement.

Pour tous renseignements, s'adresser au Siège social, place de la République, à Lyon, ou Direction de Brive, Laveran, 11, rue Caffarelli, Toulouse.

# CONSEIL DU DOCTEUR FRANCISCAINE

Après chaque Repas prenez une

Jaune ou Verte

Seuls Concessionnaires : H. BAIG & C<sup>o</sup> - Cahors (Lot).

# PARAPLUIE REVEL

3.90-5.90-7.50-10.50-16.50

Supérieurs à l'usage

DÉPOSITAIRE A CAHORS LADEVÈZE, Grand Bazar du Lot

# SAVON CONGO

Blanchisseur et Teinteur VICTOR VAISSIER

# BULLETIN FINANCIER

Paris, 5 novembre.

La physionomie du marché ne se modifie pas. La tendance reste ferme, malgré quelques réalisations, mais les affaires sont très calmes.

La Rente française s'inscrit à 98,82. Les fonds russes sont diversement tenus. Le 3 0/0 1891 fléchit à 76,85 et le 5 0/0 1906 à 105,35 ; le 1896 s'avance à 76 et le 4 1/2 1909 à 98,52 ; le Consolidé se retrouve à 91,90.

L'Extérieure espagnole progresse à 96,20. L'italien à 104,30, le Portugais à 62,60 et le Turc à 93,85.

Nos sociétés de Crédit se négocient à : La Banque de Paris à 1755, le Comptoir d'Es-compte à 775, le Crédit Foncier à 822, le Crédit Lyonnais à 1332 et la Société générale à 714.

Parmi les chemins français, le Lyon se traite à 1300, le Nord à 1747 et l'Orléans à 1408.

L'action des Etablissements Révillon frères s'avance à 540.

# PROPRIÉTÉ à VENDRE à Terre-Rouge

en terre labourable

Eau, agrément et rapport

Ecrire pour visiter, à M. VIGOU-ROUX, pharmacien à Castelfranc.

# A VENDRE POUR CAUSE D'ACHAT D'AUTOMOBILE un COUPÉ

Très léger, en excellent état.

S'adresser au Bureau du Journal.

# LA PHOSPHIODE

est le Reconstituant et le Dépuratif le plus énergique

Grande Pharmacie de la CROIX-ROUGE, Cahors

(Voir aux annonces)

# MARCHÉ DE LA VILLETTE

Jeudi 4 Novembre 1909

ESPÈCES	ENTRÉES DIRECTES au Marché et à l'abattoir	RENVOI	PRIX PAR 1/2 KILOG. (les porcs se cotaient au 1/2 k. poids vif.)		
			1 <sup>o</sup> qualité	2 <sup>o</sup> qualité	3 <sup>o</sup> qualité
Bœufs.....	2.022		0,78	0,74	0,68
Vaches.....	1.024	427	0,76	0,68	0,60
Taureaux...	161		0,68	0,65	0,58
Veaux.....	1.576	1.221	1,00	0,95	0,90
Moutons....	14.865	6.282	1,05	0,98	0,90
Porcs.....	5.007	2.377	0,48	0,47	0,45

OBSERVATIONS. — Vente très mauvaise sur les bœufs, calme sur les veaux, difficile sur les moutons, bonne sur les porcs.

Les provenances du Lot, du Lot-et-Garonne, Aveyron et Cantal ne peuvent être classées qu'en deuxième et troisième qualités.

Chemin de Fer d'Orléans

EXCURSIONS AUX GORGES DU TARN

Il est délivré, pendant toute l'année, des billets de voyage circulaire de 1<sup>re</sup> et de 2<sup>e</sup> classe, permettant de visiter les Gorges du Tarn et comprenant les itinéraires ci-après, savoir :

Toulouse, Figeac, Neussargues, Garabit, ou Capdenac, Rodez (1), Mende ou Banassac-la-Canorgue (interruption du voyage par fer), Aguessac ou Millau, Béziers, Carcassonne, Toulouse.

1<sup>re</sup> classe : 64 fr. — 2<sup>e</sup> classe : 47 fr.

Contrats, Bordeaux-Bastide, Libourne, ou Ber-

Périgueux, Brive, Saint-Denis-près-Martel, ou Le Buisson,

Rocamadour, Laval-de-Cère, Vie-sur-Cère, ou Figeac, ou Capde-

Neussargues, Garabit, Mende ou Banassac-

la-Canorgue (interruption du voyage par fer), Aguessac ou Millau, Bédarieux,

Béziers, Carcassonne, Toulouse, ou St-Pons, Castros (Tarn), St-Sulpice (Tarn)

Montauban, Agen, Bordeaux-Saint-Jean.

1<sup>re</sup> classe : 90 fr. — 2<sup>e</sup> classe : 65 fr.

Validité des billets : 30 jours, non compris le jour de départ avec faculté de prolongation moyennant supplément.

NOTE. — Les voyageurs peuvent commencer leur voyage à toutes les gares situées sur l'itinéraire du voyage circulaire, mais ils doivent suivre cet itinéraire dans l'ordre indiqué ci-dessus, l'excursion des Gorges du Tarn n'étant possible que dans le sens de la descente.

Les frais de l'excursion dans les Gorges du Tarn ne sont pas compris dans les prix des billets de voyages circulaires.

(1) En vue d'une excursion au Viaduc de Viar, les voyageurs peuvent effectuer le parcours de Rodez à Albi-Orléans et retour, avec faculté d'arrêt à la halte de Viar, tant à l'aller qu'au retour, moyennant la perception d'un supplément de 7 fr. 50 en 1<sup>re</sup> classe et de 5 francs en 2<sup>e</sup> classe.

Les billets de ce parcours additionnel peuvent être demandés, soit au commencement du voyage, en même temps que le billet circulaire, soit à Rodez, au moment du passage dans cette gare. Ces billets additionnels n'augmentent pas la durée de validité du billet circulaire auquel ils viennent se souder.

Billets d'excursions

En Touraine aux Châteaux des bords de la Loire et aux Stations balnéaires de la ligne de Saint-Nazaire au Croisic et à Guérande.

1<sup>er</sup> itinéraire : 1<sup>re</sup> classe 86 fr. — 2<sup>e</sup> classe 63 fr. — Durée 30 jours, avec faculté de prolongation.

Paris — Orléans — Blois — Amboise — Tours — Chenonceaux et retour à Tours — Loches et retour à Tours — Langeais — Saumur — Angers — Nantes — Saint-Nazaire — Le Croisic — Guérande et retour à Paris, via Blois ou Vendôme.

2<sup>e</sup> itinéraire : 1<sup>re</sup> classe 54 fr. — 2<sup>e</sup> classe 41 fr. — Durée 15 jours, sans faculté de prolongation.

Paris — Orléans — Blois — Amboise — Tours — Chenonceaux et retour à Tours — Loches et retour à Tours — Langeais et retour à Paris, via Blois ou Vendôme.

Ces billets sont délivrés toute l'année.

Certes d'excursions en Touraine

Ces cartes, délivrées toute l'année à Paris et aux principales gares de province, comportent la faculté de circuler à volonté dans une zone formée par les sections d'Orléans à Tours, de Tours à Langeais, de Tours à Buzançais, de Tours à Givrières, de Buzançais à Romorantin et de Romorantin à Blois.

Elles donnent, en outre, droit en un voyage aller et retour, avec arrêts facultatifs, entre la gare de départ du voyageur et le point d'accès à la zone émise ci-dessus.

Leur validité est de 15 jours, non compris le jour de départ à l'aller, ni celui de l'arrivée au retour, avec faculté de prolongation à deux reprises de 15 jours moyennant supplément.

Des cartes de famille sont délivrées avec une réduction de 10 à 50 0/0 sur les prix des cartes individuelles, suivant le nombre des membres de la famille.

PUBLICATIONS

éditées par la Compagnie d'Orléans et mises en vente dans ses principales gares et bureaux succursales.

Le Livret-Guide illustré (Notices, Tarifs, Horaires) 0 fr. 30 (franco 0 fr. 50).

Albums de photographies : Souvenir de mon voyage en Touraine, 1 fr. (franco 1 fr. 10) ; Touraine, Bretagne, Auvergne, 0 fr. 20 (franco 0 fr. 25).

Cartes postales illustrées : La Touraine et ses Châteaux, 2 séries de 6 cartes chacune, la série 0 fr. 30 (franco 0 fr. 35).

Brochures illustrées à 0 fr. 10 (franco 0 fr. 15)

LE CANTAL. — LE BERRY (au pays de Georges Sand). — LA BRETAGNE. — L'AUDE. — LA TOURAINE. — LES GORGES DU TARN. — POITOU, ANGOUMOIS. — EXCURSIONS EN FRANCE. — ROUERQUE ET ALBIGEOIS.

Itinéraires géographiques à 0 fr. 10 (franco 0 fr. 15)

De Tours à Nantes. De Nantes à Landerneau, et embranchements.

D'Orléans à Limoges. De Limoges à Clermont-Ferrand, avec embranchement de Laqueuille à la Bourboule et au Mont-Dore.

De St-Denis-près-Martel à Arvant, ligne du Cantal. De Tours à Angoulême. D'Angoulême à Bordeaux. De Tours à Vierzon.

De Tours à Montluçon. De Limoges à Agen. De Limoges à Montauban. D'Eyraud à Aurillac.

Les affiches illustrées publiées par la Compagnie d'Orléans ainsi que 4 tableaux itinéraires Touraine, Bretagne, Auvergne, Pyrénées, entourés de reproductions photographiques, sont également mis en vente, s'adresser à l'Administration Centrale, Bureau de la Publicité, 1, Place Valhubert, Paris.

Un parcours minimum de 300 kilomètres (aller et retour compris).

Durée de validité : 33 jours à compter du jour de départ, ce jour compris, avec faculté de prolongation.

Si vous voulez avoir des PORCS GROS, GRAS, ROSES, Toujours de bon appétit, Demandez à votre pharmacien, La poudre Américaine du Dr Jacob.

Prix de la boîte 1 fr. 25

DEPOT à CAHORS : pharmacie ARTIGUE

A PRAYSSAC : pharmacie DU VERDIER

DEPOT pour le GROS : pharmacie VIGOUROUX A CASTELFRANC

RELIGIEUSE guérit enfants urinant au lit. Ec. Maison Burot, N°124, Nantes.

CHASSEURS Au moment de faire vos emplettes, allez visiter le nouvel assortiment de la maison ARTIGALAS



Vous trouverez des TRIPLES VERROUS platinés encastrés pour poudre pyroxilée au prix incroyable de 99 fr.

Des HAMMERLESS à 180 fr.

Des BROWNICK 5 coups automatiques modèle 1909.

MUNITIONS ET ACCESSOIRES à des prix défiant toute concurrence

POUDRES — PLOMBS

Grande Pharmacie de la Croix-Rouge

La plus importante Pharmacie de toute la région LA MIEUX APPROVISIONNÉE LA MIEUX ORGANISÉE

Vend LE MEILLEUR MARCHÉ

Directeur : PAUL GARNAL, Pharmacien de 1<sup>re</sup> classe

Diplômé de l'École Supérieure de Pharmacie de Paris Membre du Conseil Départemental d'Hygiène du Lot. — Inspecteur des Pharmacies du Lot Ancien Pharmacien adjoint de l'Assistance publique de Paris

CAHORS — Boulevard Gambetta, en face le Théâtre

L'HUILE DE FOIE DE MORUE

jouit d'une réputation très ancienne comme médicament dépuratif et reconstituant ; mais comme elle est d'un goût désagréable et d'une digestion difficile, Les médecins la remplacent l'été et l'hiver chez les enfants et les grandes personnes par la :

PHOSPHIODE

à l'Extrait d'Huile de Foie de Morue iodé et biphosphaté pour le traitement et la guérison des :

Maladies de la poitrine, Maladies des os, Maladies des enfants

Rhumatismes, Engorgements ganglionnaires, Toux opiniâtre, Furoncles, etc.

Prix du fl. : 2 fr. au lieu de 3,50 ; le litre : 4,50 au lieu de 6 fr.

La PHOSPHIODE et le Corps médical

ATTESTATION d'un Médecin de la Faculté de Paris

Le RECONSTITUANT et le DÉPURATIF le plus énergique et le plus agréable est sans contredit la PHOSPHIODE. C'est de l'Huile de Foie de Morue concentrée et débarrassée des corps gras qui la rendent indigeste et désagréable à prendre.

Chaque flacon de PHOSPHIODE renferme les principes dépuratifs et fertilisants contenus dans cinq litres d'Huile de Foie de Morue associés à du Phosphate de Chaux assimilable et à de l'Iode à l'état naissant.

La PHOSPHIODE fortifie les enfants faibles, fait disparaître les engorgements ganglionnaires, fortifie les os.

C'est le grand remède contre l'Anémie et les Pâles couleurs.

Son action réconfortante sur le système nerveux en fait un spécifique contre la neurasthénie. Par son Iode, elle s'impose aux personnes atteintes de rhumatismes, de bronchites aiguës ou chroniques, et de toutes les affections de poitrine.

Administrée aux convalescents, elle hâte le retour des forces, stimule l'appétit, fortifie les bronches.

Docteur OYER, de la Faculté de Médecine de Paris, 2, Boulevard Ornano, Paris.

Laboratoire de la PHOSPHIODE et des Produits pharmaceutiques de la CROIX-ROUGE — CAHORS

Dépot dans toutes les Pharmacies

MACHINE A TRICOTER L'EXPRESSE Bas, Chaussettes, Gilets, Jupons, Layettes, etc. Gagne-pain assuré Tarif LAMY, Constr., 18, rue Turbigo, 18, Paris.

L. MAURY

Chirurgien-Dentiste de la Faculté de Médecine de Paris

Lauréat de l'Ecole Dentaire de France

Successeur de BAKER

10, Rue du Lycée

A côté de l'Hôtel de l'Europe (de 9 à 5 heures)

Travail parfait et entièrement garanti

A. WILCKEN

CHIRURGIEN-DENTISTE DIPLOMÉ

DE LA FACULTÉ DE MÉDECINE ET DE L'ÉCOLE DENTAIRE DE PARIS

DENTISTE DU LYCÉE GAMBETTA

ET DE L'ÉCOLE NORMALE

D'INSTITUTEURS

Consultations tous les jours de 9 h. à 5 h.

69, BOULEVARD GAMBETTA

EN FACE LE CAFÉ TIVOLI

M. Wilcken n'a pas d'OPÉRATEURS

IL GARANTIT SON TRAVAIL

ATTENDU QUE TOUT EST FAIT PAR LUI-MÊME

Le propriétaire-gérant : A. COUÉSLANT

(SERVICE D'HIVER 1909-1910)

Table of train schedules with columns for destination (e.g., Toulouse, Cahors, Libos), class (1st, 2nd), and time. Includes sections for Paris to St-Denis-près-Martel et Aurillac, Le Buisson to St-Denis-près-Martel, Toulouse to Capdenac, Brive et Paris, Paris to Brive, Capdenac et Toulouse, De Sarlat à Gourdon, De Gourdon à Sarlat, De Cahors à Capdenac, De Capdenac à Cahors, and De Cahors à Libos.